

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Jueves 27 de Abril de 1911

Núm. 3.524

Madrid

## LAS DOS BASTILLAS

Volviedo un periódico sobre el ya harto manoseado tema del proceso Ferrer dice que todavía está en pie la Bastilla del viejo régimen. La afirmación es gratuita. Bastilla no hay ni ha habido nunca más que una: la que ha levantado siempre la democracia para cometer sus horrendos crímenes. La Bastilla que achacaban al Régimen antiguo, era una leyenda inventada por el odio estúpido que en estos tiempos ha hecho pasar plaza de verdades inconcusas a los más disparatados absurdos. Cuando las fieras de la revolución francesa asaltaron la Bastilla, no encontraron allí más que criminales de baja estofa justamente condenados por las leyes.

Pero en la otra, en la Bastilla revolucionaria: cuántos justos, cuántos sabios, cuántos mártires, cuántos hombres eminentes hallaría el que la derribase?

La democracia griega condenó a Aristides el Justo, y desde entonces acá apenas hay época en que viviendo la democracia no haya perpetrado algún delito nefando contra la humanidad y la justicia. Pero en esa serie de injusticias y oprobios descuella un crimen que los resume todos, crimen espantoso que horrorizó a los cielos y a la tierra. ¡La democracia judía so'ó a Barrabás y crucificado a Jesucristo!

¿Para qué decir más? En esa Bastilla popular se ve la negrura de los infiernos, el odio de los réprobos, la iniquidad mayor que han cometido los hombres. Ahí se clavaron los clavos en la cruz donde dió su vida entre dolores y martirios inenarrables el Salvador del mundo...

Es natural que esto sucediera. La democracia es pasión, sentimiento, carne y sangre, pero no es cerebro, ni es inteligencia. La democracia es materia, no es forma. No puede dirigir, no puede juzgar, no puede ser verbo de justicia. No ve ni oye; siente nada más amando ó aborreciendo.

¡La democracia Dios la crió para ser dirigida y no para dirigir, para ser juzgada y no para juzgar, para ser enseñada y no para enseñar. En la sociedad es ella los pies, las manos, los músculos, las fuerzas materiales, los ímpetus de la vida; pero no puede ser la cabeza: le faltan la luz de los ojos y el fuego divino del pensamiento.

Y el que quiere invertir en el cuerpo social la obra de Dios y la ordenación de Dios trabaja contra la naturaleza, y puede hallarse algún día con los subditos de la democracia adúltera y divinizada y con las coces de ese asno al que intentó adjudicar la corona del rey, la mureta del maestro, y la tiara del sacerdote...

Miguel Peñaflo.

## JURADOS

Lista de los Jurados del partido judicial de Montoro que han de comparecer en esta Audiencia los días 15 y 16 de Mayo próximo, a las doce, para conocer de las causas seguidas contra Juan Ruano García y otro, por robo, y Acisclo Sánchez Cabrera, por homicidio.

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 17

BIBLIOTECA «PATRIA»

## LA TONTA

NOVELA ORIGINAL DE

R. de Solano y Polanco

Isabel con insolente sonrisa de la gente mal educada. También a él le miraban, y dándose uno a otro con el codo parecían hacer burlescos comentarios. Carlos se oegó: la ginebra hizo su efecto y la crisis sobrevino. Puro la espuela al caballo, y levantando la cabeza de éste, lanzóse sobre los dos carreteros, cuyos rostros cruzó repetidas veces con el látigo que llevaba. Eran los carreteros hombres brutales y fornidos, y uno de ellos tomó el corcel por la muserola con una mano, y sacudió con la otra el bocado. No sabían con quien se las habían. Carlos echó pié a tierra rápidamente

CABEZAS DE FAMILIA

Don Juan Beltrán Morales, don Rafael Baena Conde, don Juan José Criado Hoyo, don Juan María Coronado Madueño, don Carlos Francés Comenge, don Pedro Gómez Pobleto, don Antonio León Ross, don Ildefonso León Oáceres, don Antonio Luna García, don José Moreno Quesada, don Antonio Molina Rodríguez, don Rafael Mazuelo Sánchez, don Martín Ruiz García, don Manuel Vacas Medina, don Cristóbal Navarro Molina, don Benedito Torralba Mejías, don Angel Gómez Toledo, don Miguel Cantero Criado, don Juan Polo Pulido, don Francisco López Vique.

CAPACIDADES

Don Juan Criado Serrano, don Juan Carpio Galán, don Antonio Román Gandiza, don Ildefonso Díaz Esqueta, don Francisco Luque Cano, don Benito Agüera Román, don Pedro Molina Fimís, don Pedro Galán Herrera, don Juan Manuel Navarro Cerezo, don Ce-milo López Soler, don Pedro Luis Mollera Criado, don Ildefonso Agüera García, don Bartolomé García Rodríguez, don Juan Antonio Díaz García, don José García Barrios, don Apolinario Rodríguez Romero.

SUPERNUMERARIOS.—CABEZAS DE FAMILIA

Don Mariano Osuna Pino, don Amador Lozada Enriquez, don Francisco de la Vega Dieguez, don Joaquín Gámez Ayerbe.

CAPACIDADES

Don Carlos Estifeira Boloix, don Edoardo Ezequiel Caballero. Córdoba 24 de Abril de 1911.—Blas Senent.—V.º B.º Soler.

## El Regimiento de Sagunto

CUMPLIMIENTO PASCUAL

En los días 25 y 26 de los corrientes y en la Iglesia de los PP. de Gracia de esta capital, han cumplido con la Iglesia confesando y comulgando la fuerza del Regimiento de Lanceros de Sagunto, 8.º de caballería, que guarnece nuestra plaza.

Proverbiales son la religiosidad y la nobleza del soldado español siempre que se le toca en esas fibras delicadas, pero el respeto y la devoción que demostraron los de Sagunto al confesar sus culpas a los pies del confesor y al recibir el Pan de los Angeles nos recordaban la fé y el sentimiento religioso de nuestra legendaria caballería, que tan valientemente blandía su lanza al frente del enemigo, y que tantas páginas de gloria ha escrito en nuestra historia patria.

En los días 25 y 26, la conducta de nuestros soldados ha sido elogiada por todos los que en la Iglesia presenciaron el acto religioso y por ello les damos nuestra más sincera y cordial enhorabuena, así como de todas veras felicitamos a los dignísimos coronel y demás jefes y oficiales del regimiento, cuya satisfacción debe ser grande; ellos mandan soldados que en tiempos de paz hacen profesión pública de su fé religiosa y en los campos de batalla saben ganar con su heroísmo corbatas de San Fernando para sus estandartes.

¡Llor al arma de Caballería!

M.

con una discreta visagra que, cuando fuese ocasión de demostrarle, permitía darle la vuelta sin descolgar el bastidor. León, al concluir aquel cuadro, no comenzó otro: sintióse invadido de cierta artística pereza que solía acometerle durante largas temporadas y que sólo terminaba con las reservas metálicas producto del último cuadro vendido. Vivía en el mismo Estudio, con el cual comunicaba un amplio gabinete, amueblado con grandes armarios ingleses y con una cama, ricamente tallada en estilo imperio. Así el gabinete como el contiguo cuarto de baño parecían continuación del Estudio según estaban repletos de cuadros, bronceos, barro, modelos en yeso, faroles venecianos, arcos antiguas y otros objetos artísticos. Jesús iba frecuentemente al Estudio. Iba por las mañanas, única hora en que estaba seguro de encontrar sólo a León, pues desde la del medio día, era el Estudio punto de cita de artistas y

VII

El desnudo estaba terminado, y cuidadosamente puesto de cara a la pared

## Directorio

DE LA

## Coalicón Católica-Antiliberal CORDOBESA

Este directorio, ha sido honrado con la comunicación siguiente:

«Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado de Córdoba.

En la instancia de usted sobre el asunto de que se hará mención Su Excia. Ilma. el Obispo, mi señor, se ha dignado dictar un decreto del tenor siguiente: Córdoba y Abril 20 de 1911.

Vista esta exposición y el Reglamento que le acompaña para el funcionamiento de la «Coalicón Católica Antiliberal» no podemos menos de congratularnos del pensamiento que anima al exponente de reunir en una sociedad y en unas mismas aspiraciones religiosas a todos los que profesan la doctrina católica, prescindiendo de las diferencias, que puede haber entre ellos, relativas a diversidad de opiniones, que no caen bajo los principios esenciales del catolicismo, ni son de la competencia de la jurisdicción eclesiástica.

Desde que nuestra Secretaría de Cámara nos manifestó el deseo del señor don Juan Gandullo lo miramos con simpatía, pero teniendo en cuenta el propósito de la «Coalicón» que ofrece gravísimas dificultades en todas partes y especialmente en esta ciudad y Diócesis en los tiempos que corremos, de intento hemos retardado el ocuparnos de este asunto como medio de probar la decisión y constancia de los que aspiran a formar dicha Coalicón. Si estos no están fuertemente decididos a llevar adelante su pensamiento y a hacer frente con verdadero denuedo y valentía a las contrariedades que han de surgir, vale más que no se constituya, evitando así hacer público la pobreza de fuerzas con que se cuenta, y la alegría que hablan de tener por ello los enemigos de la religión y del orden.

La insistencia de los que se proponen formar la «Coalicón» y las declaraciones de que todos los aspirantes a realizar obra tan laudable están animados de un grande espíritu de perseverancia y de valor para sobreponerse a las dificultades y persecuciones que puedan sobrevenir han influido en nuestro ánimo y nos han decidido a ocuparnos de referido asunto, pues parece que su perseverancia es una garantía de que han de realizar, una vez constituida, todas las gestiones propias de la «Coalicón».

Con estas explicaciones y por lo que a nos toca aprobamos el adjunto Reglamento y con la salvadad de que no nos proponemos crear ni fomentar ningún partido propiamente político de los que ahora dividen a los españoles.

Así y no de otra manera aprobamos y bendecimos la «Coalicón Católica Antiliberal».

Y lo transcribo a usted para su conocimiento y efectos que procedan. Dios guarde usted muchos años.—Arl 24 de 1911.—Bartolomé Rodríguez.—Rubricado—Sr. D. Juan Gandullo Luque.

Católicos de Córdoba y su provincia, ya lo veis, por el transcrito documento, testimonio dar podemos de que nuestra obra de «Coalicón Católica Antiliberal» es grata a Dios, cuando la acogé tan amorosamente y con bendiciones nuestro virtuoso y venerable Prelado; por mi parte, solo os pido por

amor a Dios y al prójimo, que mediteis, los que nos dice nuestro querido señor Obispo, a fin de que jamás nos falte la perseverancia, valor y denuedo para vencer cuantas dificultades se nos presenten en la buena obra que nos proponemos realizar dirigida a la mayor gloria de Dios Nuestro Señor; honor, alabanzas y amor a Nuestro Señor Jesucristo y caridad y amparo a nuestro prójimo, procurando remediar sus tribulaciones y desgracias. ¡Señor, concedenos a todos la firme voluntad, para que practiquemos tu santa doctrina!

Juan Gandullo y Luque.

## Sin nombre

Hay cosas en la vida que cuando se ofrecen a la presencia de corazones, que si no piadosos al menos sean bien educados, llenan del más profundo sentimiento ó indignación, hacen que las excremos y que una ola de sangre ruborosa, bañe nuestro rostro y encienda nuestras mejillas con la honrosísima grana de la vergüenza. Porque vergüenza siente el corazón honrado a la vista de hechos tan vituperables y dignos de reprensión como el que hemos tenido ocasión de presenciar esta mañana en una de las calles mas concurridas de esta capital y cuyo protagonista era un niño de poco más de diez años.

Esto que se lleva a cabo en una sociedad tan corrompida como la que vivimos quizá no ofrezca a algunos más impresión que la capéz para producir una sonrisa en el rostro, ó para poner en los labios una alabanza a la ingeniosidad y talento prematuro del infeliz sujeto que tal obrara.

Pero realmente no es sino una prueba más que nos hace ver y conocer la altura moral de la sociedad que nos rodea, y los males sin cuento producidos por la prensa escandalosa y por toda clase de pornografía.

Porque hoy sin escrúpulo de conciencia hay muchos padres de familia que no tienen inconveniente en dejar que entre en su casa y que caiga en manos de sus hijos el periódico sucio y la lámina ó tarjeta indecorosa, que aja, tróncha y arrebata la inocencia de sus candorosas almas.

Hoy transformada en periódicos y en atractivas fotografías cas sobre la tierra una verdadera lluvia de cieno que salpica, mancha y ahoga, sepultándolas en un fangal, las perfumadas azucenas que como en terreno propio crecen en las almas inocentes.

Porque es cosa fuera de duda que si no fuese por esa prensa desvergonzada y vendida al mismo Satanás, no tendríamos que lamentar muchos de los males que nos oprimen.

¡Para cuantos habrá sido esa prensa desenfrenada la primera piedra de ese inmenso montón de desórdenes y pecados que los haya aplastado para su eterna condenación!

¡Para cuantos habrá sido la única, pero pesadísima mole que suspendida al cuello los habrá sumergido en su eterna ruina!

¡Qué metamorfosis tan horrible! ¡Quedar por una lectura ó por una impura mirada transformado de angel purísimo en horrible y asqueroso demonio!

José Serrano Aguilera.

Córdoba 27—IV—11.

## DE CULTURA

Acabamos de recibir en este momento una nueva obra del eminente Menéndez y Pelayo, que nos da otra prueba de laboriosidad y de talento, continuando su magna empresa de enriquecer la Nueva Biblioteca de Autores Españoles, con tomos de inmenso valor literario y de extremada cultura.

Nos referimos al tomo 14 de la mencionada Biblioteca, que ha escrito el señor Menéndez y Pelayo, para completar su trabajo de investigación y crítica sobre los Orígenes de la Novela.

A quién haya leído los dos volúmenes anteriores no le sorprenderá seguramente el alarde de erudición de este último, pues los tres forman el tratado más completo y acabado de análisis literario que hasta el día se ha publicado, reuniendo la doble cualidad, en prueba de su mérito, de pertenecer a esta culta Biblioteca y de estar escrito por la más autorizada firma en la materia.

Comprende este volumen un notable estudio crítico de La Celestina y las obras Tragedia Políciana, Comedia de Florinea, Infrosina, Dolencia ó el sueño del Mundo y Lena.

El precio de este volumen es de 12 pesetas en Madrid y 12'50 en provincias. La Casa Editorial Bailly Bailliére facilitará prospectos y detalles a cuantos se interesen en la adquisición de tomos de esta Biblioteca.

## El aumento de la Contribución

(Conclusión)

Lo anteriormente expuesto ha motivado la justa protesta de este Comercio y esta Cámara, atendiendo la unanimidad y razón de esas quejas, convocó a esta Asamblea, en la que después de amplia discusión se acordó protestar contra los escandalosos é injustificados aumentos anuales de los presupuestos, en los que solo se atiende a mejoras de sueldos y aumentos de personal, cuando sobra la tercera parte, desatendiendo servicios como los de Correos, Telégrafos, Obras públicas, Instrucción, Higiene y Pulicía.

Protestar asimismo, de toda política de aventuras, expansión colonial y de recuerdos del pasado poderío, para acomodarnos a la real y verdadera situación de país pobre que debe orientarse y administrarse como Bélgica, Holanda, Suiza, Noruega y otros países pequeños en territorio y población, pero grandes, prósperos y felices, por su política prudente y vida modesta.

Contrarrestar la corriente de emigración, no con leyes y reglamentos, sino con trabajo, orden, paz y protección a las industrias y comercio nacionales, reconquistando el mercado interior.

Por último, esta Asamblea acordó solicitar de los poderes públicos lo siguiente:

1.º Suprimir el último recargo de veinte por ciento sobre la Contribución industrial por que con los demás impuestos del alumbrado y recargo a la propiedad urbana que agobian a los Comerciantes é Industriales en forma ya gravosa igual aumento representaría su total ruina.

2.º La reducción del impuesto del Timbre en los efectos comerciales del 10 por 100, que hoy se paga, al 12 por

en una mesa de carnicer; has sacado de su cuerpo sangre, ¡sangre que acaso había corrido por su venita azul, has escuchado los ruidos de aquellos pobres sesos, le has tocado la cabeza como quien palpa una perá á ver si está madural... ¿que más herejías has hecho con ella? ¿qué nuevos martirios has inventad? ¡habla, fiera sanguinaria! ¡responde verdugo!

—¡Ay León! ¡si vieras que poco ha adelantado y qué á obscuras estoy! Venetta no padece de idiocia, ó al menos yo no encuentro en ella los signos que' según Olmeil, caracterizan la idiocia: esos signos son repugnates, horribles, y ni Venetta tiene la faz aplanada, ni los ojos estrábicos ni la boca grande, ni los labios gruesos, ni los dientes negros, ni la piel curtida, ni las repulsiyas muecas de los idiotas, sino todo lo contrario. Tampoco el tamaño de sus articulaciones es desproporcionado, ni su esqueleto de conformación viciosa, Venetta no es el tipo de la idiota. Ni es

100 que se paga en las demás naciones de Europa, ya que no pueda ser el 20 por 100 que rige en los Estados Unidos y el Japón.

3.º Reducción del franqueto de la correspondencia para la Península á diez céntimos por carta como está establecido en los demás países y aprobado por nuestras Cortes sin haberse llevado á la práctica por motivos que ignora el país. Supresión del recargo de cinco céntimos que cuesta cada hoja de copiado. Supresión de los cinco céntimos de carterio. Dios guarde á V. E. muchos años. Córdoba 24 de Abril de 1911.—El Presidente, firmado, Carlos Carbonell.—El Secretario general, firmado, José Fernández Vergara.

#### CRÓNICA DE PARÍS

### UN RAYO DE ESPERANZA

(COLABORACIÓN DE PRENSA ASOCIADA)

Entre todos los hechos sociales que de muchos años acá registra la historia contemporánea, ninguno, en mi humilde entender, iguala en importancia al de esa gran reacción antimasonónica que en el fondo de las masas populares y obreras se está verificando. Oportunamente os di cuenta del meeting celebrado en el Salón de las Sociedades Sabias de París y de los valientes discursos pronunciados en aquel acto por los ciudadanos Pataud y Janvién.

Aquella reunión de los socialistas y sindicalistas no es un hecho aislado. Pocos días después, 90 ciudadanos reunidos en Lisieux para escuchar el discurso de Mr. Copin Albaucci, Presidente de la Liga de defensa Nacional, contra la franca masonería, que disertó sobre el tema: «Los papeles de Waldeck-Rousseau y los reyes de la República», votaron por unanimidad una orden del día declarando que la masonería y el judaísmo, que es el que lleva su dirección, constituyen un peligro nacional y excitando á la clase obrera y á todos los verdaderos franceses á apartarse de las lógicas y de cualquier clase de sociedades de ellas dependientes.

Denunciad—decía la proposición—denunciad por todas partes el inmenso peligro social creado entre nosotros por las sociedades secretas.

En sentido casi idéntico se expresa el Consejo sindical de los obreros electricistas reunidos en la Bolsa del Trabajo, aprobando unánimemente la conducta de Pataud y otorgándole plenos poderes para la organización de mítins y publicación de cuantos folletos sean necesarios con objeto de responder á las calumnias que contra él puedan lanzar los masones.

Todo esto es grandemente consolador y abre el pecho á las más risueñas esperanzas. Ello indica que las clases obreras tanto tiempo engañadas y seducidas con el rutilante espectro del clericalismo, empiezan á ver claro en el asunto y van comprendiendo que, no en el espantajo clerical, sino en las logias es donde hay que buscar el verdadero enemigo. Ello prueba que la masonería que hizo todo lo posible por lanzar á la masa trabajadora por el lado del «affaire» Dreyfus y del famoso millar de millones de las Congregaciones religiosas, vé descubierta su jugo y se encuentra frente á frente de muchedumbres vigorosas de obreros que saben á donde se las quiere llevar para convertirlas en instrumento ciego de sectarias perfidias y pasiones.

Ello demuestra, en fin, que el masonismo ha dejado ya de inspirar miedo á los obreros y que estos se sienten bastante numerosos y fuertes para arrancar á la secta sus hipócritas antifaces y declararle la guerra á cara descubierta.

Ahora bien, que el movimiento cuando, como seguramente ocurrirá en todo el mundo obrero de Francia; que á esas voces todavía aisladas que aquí y allá se empiezan á levantar contra el poder maléfico de las sociedades secretas se junen en un largo y formidable clamor las voces de todos los hijos del trabajo; que de un extremo á otro de la República se sucedan día tras día, mes tras mes y año tras año los mítins, las conferencias, las apogandades de todo género señalando el verdadero peligro nacional, y todas nuestras desesperanzas y negros pesimismo de hoy se habrán desvanecido como se desvanecen y huyen las sombras de la noche ante la aparición de las primeras suaves luces de la rieta aurora.

Yo creo firmemente que la hora de las grandes reivindicaciones cristianas y patrióticas se acerca. Yo tengo una fé inmensa en que este brusco despertar y esta noble actitud de las clases obreras es el principio de la salvación de Francia. Esperemos...

L. Berger.

París 17 Abril 1911.

#### SE REALIZA

Procedentes del Comercio de los Marinos, calle Librería, en dicho local, un mostrador con tapa oscura y estanterías de tienda y transienda. Para tratar, Oficinas Carbonell y C.ª

## Crónica Provincial

#### Pesas y medidas

En los días 28 y 29 del corriente mes y 1.º del próximo Mayo se verificará la contrastación en Fuente Obejuna y, una vez terminada, se continuará en el resto del partido judicial en el orden siguiente: La Grajuela, Valasquillo, Los Blázquez, Pueblonuevo del Terrible, Peñarroya, Belmez, Villanueva del Rey, Espiel y Villaharta.

#### La langosta

Han venido de Fernán-Núñez varios labradores para solicitar se procure gestionar la extinción de la plaga de la langosta que ha aparecido en la finca «Los Lazarrillos.»

#### E ponales

Los han firmado en Cabrera ante el arcipreste don Andrés Caravaca la señorita Carmen Olmedo Calvo y don José Reyes León.

#### Desaparecidas

Han desaparecido de los sitios conocidos por San Rafael, Los Remedios y Lagares, del término de Adamuz, varias caballerías mayores en los días 18 y 21 del actual, ignorándose si se trata de un robo.

#### Pastoreo

La guardia civil de Aguilar ha denunciado al dueño de 32 cabezas de ganado malar por pastoreo abusivo.

#### Denunciada de caza

La guardia civil de Nueva Carteya ha denunciado á Francisco Arévalo Guerrero, por cazar sin autorización en la finca «Torquilla», de aquél término.

## Crónica Local

#### Junta

Se ha constituido la Junta diocesana que ha de intervenir en cuanto se relacione con el Congreso Eucarístico internacional que se celebrará muy en breve en Madrid.

La forman el M. I. Sr. Dr. D. Ruperto Cuadrado y Aranda, canónigo penitenciario como presidente, el Dr. don Francisco Muñoz Romero, párroco de San Pedro, vicepresidente; don Aparicio Paulino Saco de Herrera, secretario; don Lucas González, vicesecretario; don Alfonso Porras, tesorero, y los M. I. Sres. don Lucas Redondo, don Luis Dueñas, don Enrique Medina, canónigos; el R. P. Cosme García, don Juan Díaz, párroco de San Nicolás; don Manuel Vargas Ochoa, presidente del Centro Católico; don Genaro Lacalle, presidente de la Adoración Nocturna; don Rafael Jiménez Amigo, presidente de la Hermandad del Santísimo; don José Soriano, presidente de las Conferencias de San Vicente; don José Barcia, por la Sacramental de San Pedro y don Manuel Enriquez Enriquez, de la del Salvador.

Hoy quedará constituida la Junta de señoras, entre las que reina gran entusiasmo para asistir al Congreso.

La presidenta es la Excm. Sra. doña Dolores Vázquez de la Plaza de López Amigo.

#### Accidente

Esta tarde ha circulado el rumor de que viniendo de la finca el Oerrillo, su propietario don Enrique Alvear, caballero en un asno, éste le arrojó al suelo enfurecido el señor Alvear la rotura de una clavícula.

El accidente, según nuestras noticias es exacto, y celebráramos que no lo fuese en sus consecuencias, esto es, en lo que se refiere á la fractura.

#### Locales

Esta tarde á las cuatro y con las formalidades reglamentarias, el Regimiento de la Reina ha hecho entrega al de lanceros de Sagunto, de los locales del cuartel de Alfonso XII, que ocupa el ganado del mismo y fuerza que lo custodia.

Asistió á dicho acto el Comandante sargento mayor de esta plaza, el Comandante del Detall de la Comandancia de Ingenieros, el Comisario de la misma y dos capitanes en representación de cada uno de los regimientos antes mencionados.

#### Las conferencias

El domingo próximo, festividad del Buen Pastor, celebrarán Comunión general á las siete y media en la parroquia del Salvador las Conferencias de señoras de San Francisco de Paul y á las ocho las de caballeros en la iglesia de RR. PP. Capuchinos.

A las doce se reunirán en junta general, las primeras en la capilla del Caballero de Gracia, y los últimos en el local de la Cocina económica.

#### La feria

En el paseo de la Victoria han comenzado los trabajos para la instala-

ción de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud.

#### Congreso Eucarístico

Cumpliendo el plazo para los que quieren asistir con carácter de adoradores el 30 del corriente, se ruega pasen á la calle Leiva Aguilar 7, para recoger los Boletines de inscripción y abonar la cuota.

#### Subasta

A las tres de la tarde del lunes 1.º de Mayo, se contratarán por medio de concurso de postores las obras que han de realizarse al objeto de construir un local con destino á la Secretaría especial de esta Alcaldía. La licitación será por pujas á la llana, sirviendo de base el tipo de 1.093 07 pesetas.

#### Reconocimientos

Mañana á las nueve en el Hospital militar de esta plaza, será el reconocimiento general de inútiles, correspondiente á la segunda quincena del presente mes.

Presidirá el jefe de Sanidad militar de Córdoba y asistirán á dicho acto todos los jefes y oficiales de Sanidad que prestan sus servicios en ésta.

#### Academia de Medicina

Mañana viernes, á la hora de costumbre, celebrará sesión la Academia de Medicina. Don Rafael León Avilés disertará sobre la lepra.

#### Teatro-Circo

El martes 2, debutará en el Teatro Circo, como ya dijimos anteanoche, la compañía del señor Guarddón.

#### Natalicio

Ha dado á luz un hermoso niño, la distinguida señora doña Dolores Molina Abela, digna esposa del médico de la Beneficencia municipal, don Eduardo Amo González.

Reciban nuestra enhorabuena.

#### Monte de Piedad

El lunes próximo primero de Mayo tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Septiembre último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

#### Auxiliar

El Agente ejecutivo para el servicio de recaudación en vía de apremio de los débitos á favor de la Hacienda por el ramo de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia, ha nombrado auxiliar para el mencionado servicio á don Vicente P. ni gna.

#### Trenes expresos

Desde ayer circula un tren expreso desde Puente Jenil á Espeluy y viceversa.

#### El turismo

Mañana á las 9:30 de la noche se reunirá en el Ayuntamiento la Asociación de Fomento del turismo.

#### Capellanías

A petición de don Manuel Villalva se instruye expediente sobre conmutación de rentas de los bienes dote de la capellanía colativa familiar fundada en la parroquia de la villa de Montalbán por Francisco Gómez Castillo y su mujer María Delgado, según escritura otorgada en dicha villa en 16 de Abril de 1739 ante el Escribano Gil, Antonio de Rada.

En el plazo de treinta días pueden hacerse las reclamaciones oportunas en la Delegación de Capellanías.

#### Mi cara mitad

La comedia que con este título se estrenó anoche en el Teatro Circo, obtuvo los aplausos de la concurrencia.

Ramos Carrión su autor, apartándose de la senda hoy seguida por los partidarios del arte docente, sólo se ha propuesto entretener agradablemente á los espectadores y lo ha conseguido con un asunto sencillo, como es el de demostrar los daños que causa el Injo en la sociedad y las ventajas que se reportan de un vivir económico.

Con estos antecedentes no tenemos que decir que *Mi cara mitad*, es una obra plausible y que merece verse por su enseñanza, y porque proporciona un honesto esparcimiento á los espectadores.

En la interpretación sobresalieron las señoras Garzón y Victorero y los señores Noguera y Espantaleón (hijo), todos los cuales escucharon frecuentes aplausos.

#### Comisión

Mañana á las seis de la tarde se reunirá en el despacho de la alcaldía la comisión que entiende en cuanto se relaciona con el recibimiento que ha de dispensarse á los cadetes.

#### Interventidas

Por la guardia civil de Nueva Carteya, Pozoblanco y puesto de San Pedro de esta Capital han sido intervenidas varias escopetas á otros tantos indivi-

duos que carecían de licencia para su uso.

#### Peligro

Segun parte del guardia núm. 70 el pozo que existe próximo á la fuente de la Puerta Nueva carece de brocal y no tiene cerca alguna ofreciendo peligro para los transeúntes y los niños.

#### Denunciado

Lo ha sido por el guardia núm. 78 el cochero de punto Rafael Pérez Peña que insultó y amenazó en la calle Fernán Pérez de Oliva, al carrero de la limpieza pública.

#### Pulsera

Una se halla depositada en la oficina de la guardia municipal encontrada en los muladares donde vacían los carros de la limpieza pública.

#### A la cárcel

Manuel Duarte Peñuela (a) *El Planeta*, y Francisco Losada Romero, pasarán 15 días á la sombra para que en lo sucesivo se abstengan de blasfemar en la vía pública, y molestar á los transeúntes con sus borracheras.

**F. Guijo** DENTISTA CALLE GONDOMAR

#### Juicios orales

Mañana se celebrarán en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de Córdoba por el delito de hurto contra Soledad Zaragoza y otros que serán defendidos por los señores García Pérez-Rico y Gavilán.

En la sección segunda se celebrará otro del juzgado de Fuente Obejuna por atentado, contra Andrés y Josefa Trillo que serán defendidos por el señor Romero Pareja.

#### MAIZ PLATA

De clase superior se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de 19

pesetas los 100 kilos en bolsa de origen, puesto en los almacenes de San Antonio, de dichos señores, ó sobre estos vagones.

## DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

## ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomaxil)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las *digestiones perzozas, sujeción de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardores de estómago, vómitos, náuseas, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, inasos en la época del destete.*

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folletito á quien lo pide.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Temperatura máxima al sol y al aire libre. . . . .	29 00
Id., id. á la sombra y al aire libre. . . . .	24 80
Id. mínima á la sombra y al aire libre. . . . .	12 00
Id. media á la sombra y al aire libre. . . . .	18 40
Oscilación. . . . .	12 80
Agua de lluvia en milímetros. . . . .	0 00

## Sangre

## Urinarias

## Anemia

Los «Confites Emerin» dan á las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blanorragias (gota militar) etc. Una caja de «Confites Emerin», con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, poliquismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 850 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los medicamentos

# EMERIN

TRES VIRTUDES

Confianza  
Honradez  
Seguridad

Como prueba de esto, la Casa «Emerin» devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Ramba de las Flores, 26. 1.º Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Letrados).

Depósito exclusivo en Andalucía: Droguería de don José Marín Galán, LARAÑA, 5, SEVILLA.

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS AÑOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 Marzo de 1909.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 27 (16)  
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 83'95.  
—El 5 por 100 amortizable, á 101'75.  
—Amortizable nuevo, á 102'25. Las acciones del Banco de España, á 453'50. Las de la Tabacalera, á 328'00. Los francos, á 8'40. Las libras esterlinas á 00'00.

## Política

Madrid 27 (tres tarde)  
Madrid 27 (seis tarde)

Canalejas no recibe

El señor Canalejas no recibió esta mañana á los periodistas en su casa á la hora de costumbre por estar conferenciando con los ministros de Hacienda y Gobernación.

En Estado

Luego estuvo Canalejas en el ministerio de Estado despachando con el ministro.

Los albañiles

La huelga de albañiles continúa igual.

Los albañiles de Madrid han pedido permiso al ministro de la Gobernación para celebrar una manifestación el día primero de Mayo. En ella formularán las siguientes peticiones.

Jornada de ocho horas.

Revisión del proceso de Ferrer.

Reglamentación del trabajo nocturno para mujeres y niños, cuyo asunto se halla pendiente de la decisión de las Cortes.

Los conservadores

No he hablado con Maura, nos ha dicho Canalejas, pero se que los conservadores han de hacer ruda oposición á los planes del gobierno singularmente al proyecto de sustitución de consumos.

Los consumos

A propósito de Consumos puedo decir á Vdes. que esta mañana en

la entrevista que hemos celebrado Rodríguez y yo, hemos dejado listo para que pueda estudiarse en el primer Consejo de Ministros que se celebre el proyecto de sustitución del impuesto de Consumos.

El criterio del gobierno es ir á la sustitución por etapas que durarán varios años y comenzando por aquellos puntos donde el problema revista caracteres más graves como Madrid, ó en capitales en las que ya hubiera comenzado la desgravación.

Otro proyecto

También nos ha dicho el señor Canalejas, hemos dejado ultimado esta mañana el señor Ruiz Valarino y yo el proyecto sobre el problema de Canarias.

En favor del obrero

El gobernador del Banco señor Cobián, ha visitado hoy al ministro de Hacienda, con el que conferenció largamente, ocupándose de los asuntos que interesan á aquel organismo.

Lo más esencial de la entrevista fué estudiar la conveniencia de que el Banco de España ponga en circulación los títulos de la Deuda que sean inferiores á 500 pesetas, para favorecer así al pequeño ahorror.

En cambio el Banco guardará los títulos grandes en cartera, por ser de más difícil salida.

Quizás se llegue á un acuerdo y se realice la operación, porque con ella no se causa perjuicio al Banco, y en cambio se beneficia al Estado.

## De Marruecos

Conferencia

Esta mañana han celebrado una larga conferencia relacionada con Marruecos los señores Canalejas y García Prieto.

Sin noticias

No tenemos nuevas noticias de Marruecos, ha dicho el Presidente.

Habla Francia

Francia ha hecho saber á las potencias con carácter oficial que el envío de sus tropas á Marruecos y desde Casablanca á Fez, no envuelve propósitos de conquista.

Solo va á proteger las vidas y haciendas de los europeos, á restablecer el orden perturbado en el imperio y á acabar con la anarquía imperante.

Crucero español

Se han recibido noticias oficiales de haber fondeado en el puerto de Larache venciendo las mil dificultades que le oponía al temporal, el crucero español "Río de la Plata."

Esas noticias vienen sin más ampliación ni otros detalles que esperaba el gobierno.

Sólo se sabe que ha desembarcado el señor Barrera y que ha marchado á caballo en dirección á Tánger.

Sin noticias

Tánger.—Las noticias que se tienen en la plaza, son como en los días anteriores, completamente contradictorias.

Barcos

Gibraltar.—Han llegado á este puerto los cruceros franceses "Forbin," y "Friant," procedentes de Magagán y Tánger respectivamente.

También ha regresado de efectuar maniobras y ejercicio de tiro al blanco en aguas de Tetuán, el crucero inglés "Venus."

## Miscelánea

Un cordón

Durante la estancia del señor Canalejas en el ministerio de Estado llegó el embajador de Italia.

Luego en un salón se verificó con toda solemnidad el acto de imponer á los señores Canalejas y García Prieto, el gran cordón de la orden de San Mauricio y San Lázaro, con que les premia sus desvelos anticlericales el gobierno de Italia.

La imposición la hizo el embajador de Italia.

Regreso

Esta tarde regresará del campamento de los Aljares el monarca.

Inauguración

Ha marchado á Barcelona el ministro de Instrucción pública, que va á inaugurar la Exposición de Bellas Artes.

Sólo permanecerá en Barcelona algunas horas.

Lunch

En el ministerio de Instrucción serán obsequiados esta tarde con un lunch los congresistas de Ginecología y Obstetricia.

De Guerra

El "Diario Oficial," del ministerio de la Guerra, pública hoy la propuesta de destinos en el cuerpo de Administración Militar.

"La Gaceta,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Reformando la ley sobre el impuesto de utilidades de la riqueza mobiliaria.

Aprobando el servicio telefónico con Francia

Funerales

En la Capilla de Palacio se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio del alma de los reyes D.<sup>a</sup> Isabel y D. Francisco de Asís, que según la etiqueta palatina, son los únicos á quienes se hacen funerales solemnes, por ser los últimos reyes fallecidos.

En la función religiosa representaron á D. Alfonso y á D.<sup>a</sup> Victoria el Duque de Santo Mauro, y á la Reina D.<sup>a</sup> María Cristina el marqués de Aguilar de Campoo.

A los funerales asistieron numerosas damas y muchos funcionarios palatinos.

Escándalo automovilista

La guardia civil del inmediato pueblo de Villaverde comunica que en un automóvil llegaron cuatro hombres y tres mujeres de la aristocracia que no iban en muy buen estado.

A pesar de las observaciones que les hizo la guardia barrera se empeñaron en pasar por un paso á nivel en que estaba echada la cadena impidiendo el paso.

El automóvil volcó y todos sus ocupantes resultaron lesionados aunque levemente.

El automóvil quedó destruido.

Su propietario es un senador liberal.

No hemos podido averiguar los nombres de los ocupantes.

Estos, lejos de agradecer los buenos oficios de los empleados que acudieron á prestarles auxilio, les insultaron, y queriendo poner por obra los maltratos, los amenazaron con armas, obligándoles á refugiarse en su caseta.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

En los Aljares

Toledo.—Anoche, después de dar el toque de silencio en el campamento de los Aljares se dispuso la maniobra que había de efectuarse.

A las doce de la noche salieron los grupos de alumnos, marchando á los sitios donde de antemano se habían colocado haces de leña, á los que se prendió fuego.

Cuando salió la llama comenzó el tiroteo que duró breve rato.

El ejercicio tenía por objeto ver si las llamas de una hoguera tenían eficacia para ver de noche al enemigo y alumbrado el campo podía dispararse contra él.

Poco después regresaron á las tiendas á descansar.

Esta mañana han salido los cadetes de prácticas.

Al frente de ellos iba el Rey.

Efectuaron un reconocimiento y regresaron á sus tiendas.

A las doce de la mañana hubo concurso de esgrima y foot ball.

El Rey

A la hora en que telefonamos, seis tarde, había llegado el Rey á Madrid ó estar á llegar.

Cuadros

Esta mañana estuvieron en el ministerio de Hacienda el inspector de Bellas Artes don José Herrero y el académico don Rafael Domenech á recoger los cuadros de Goya que recientemente cedió dicho ministerio para el Museo, por una Real Orden de Cobián.

Altamira

Zaragoza.—Acompañado del inspector de primera enseñanza, ha estado Altamira visitando las escuelas.

El Sr. Altamira ha sido obsequiado con un almuerzo en el Casino.

La muerte de un sargento

Valencia.—Los compañeros del sargento Aroca, asesinado ayer por un soldado, velaron esta noche su cadáver, que habían cubierto de flores.

El juzgado instruye activamente sumaria.

Se cree que mañana se celebrará Consejo de Guerra con carácter de sumarsísimo.

El agresor se llama Francisco Cardá, era soldado voluntario y prestaba sus servicios como herrador.

El sargento que estaba escribiendo, cuando recibió el tiro que le privó de la vida, se llamaba Eugenio Aroca Algarra.

Afiliados

Barcelona.—En la calle Murillo penetraron cuatro obreros en una alcantarilla, y á consecuencia de las emanaciones que se desprendían de la cloaca, uno de los obreros pereció asfiado.

Muerto por el tren

Barcelona.—En Cornellá el tren ha arrollado á un sujeto llamado Vicente Segarra, matándolo en el acto.

Banquete

Barcelona.—En el Mundial Palace se ha celebrado un banquete conmemorando la reorganización del cuerpo de policía.

Asistió el gobernador civil.

Mencheta.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Vidal, mártir.

Jubilés circular

Mañana, en el convento de Capuchinas, costado por don Antonis Ortiz y señora, por sus difuntos.

Capuchinas.—Mañana séptimo día de la solemne novena á la Divina Pastora. Comienzan estos cultos á las seis y media de la tarde y predicará el R. P. Fr. Francisco de Castro.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 29 al 30 corresponde al 6.º turno (San Acisclo y Santa Victoria.)

Parróquia de San Juan.—Mañana séptimo día de una solemne novena á la Virgen Santísima, bajo la advocación de la Divina Pastora de las almas, costada por una devota. Comenzará á las seis y media de la tarde. San Pedro Alcántara.—Mañana, un cuarto

de hora antes del toque de oraciones, séptimo día de novena á la Divina Pastora. Con Estación al Santísimo, Rosario, Letanía cantada, sermón, ejercicios de la novena, coplas, reserva y salvo.

Predicará el presbítero D. Antonio Rodríguez Pina.

Costean el jubileo D. Joaquín Chaparro y señora, en sufragio de sus hijos D. Rafael y D.<sup>a</sup> María.

Capuchinas.—Mañana primer día de la solemne novena á la Divina Pastora. A las ocho misa de monástico. Al toque de oraciones Rosario, Letanías cantadas, lectura de la novena con gozos cantados, sermón, salvo y reserva.

Predicará el R. P. Fr. Francisco María de San Sebastián.

Por concesión del Excmo. á Iltmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, habrá, durante toda la novena, Jubileo especial, á devoción de los señores siguientes:

Día 1.º, D.<sup>a</sup> Pilar Trillo, en sufragio de su esposo Excmo. Sr. D. José Cabrera.

Hospital de Crónicos.—Mañana primer día del solemne triduo preparatorio para cumplir con el precepto Pascual, los acogidos en dicho establecimiento. A las siete de la tarde se rezará el Santo Rosario, plática que dirá el Sr. Capellán, terminándose con la Letanía de los Santos.

El domingo en la misa de comunidad recibirán por vez primera el Pan de los Angeles varios niños y niñas, acogidos en dicho hospital, haciéndolo la plática alusiva al aseo el mismo Sr. Capellán.

Iglesia del Buen Pastor.—El domingo 30 á las nueve y media, solemne fiesta al Titular Predicará el R. P. Capuchino Fr. Francisco de San Sebastián.

Real Iglesia de San Pablo.—El domingo día 30, tendrán lugar los solemnes cultos que la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María conagra mensualmente á su Excelencia Patrona, en la forma siguiente:

Comunión general en la misa que se dirá á las ocho, y será solemne con armonium.

Ejercicio de la tarde, que dará principio á las siete con la exposición de S. D. M., Rosario, Letanía cantada, oraciones, plegaria, sermón que pronunciará un Padre de la Comunidad y gozos, terminando con la reserva y bendición del Santísimo.

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—El día 26, último Viernes del presente mes, estará expuesto S. D. M., en esta Iglesia, en forma de Jubileo, costado por don Francisco y don Antonio Cadena Rojano, en sufragio por las almas de sus padres y demás difuntos. Á las siete y cuarto de la tarde se hará el ejercicio acostumbrado: habrá sermón.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## CASA JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 14

Precios de venta al público desde el 24 de Abril hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'50, idem masa sin hueso, 3'50.

Borrego, á 0'00.

Macho, á 1'65.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 84 reales los 11 y 12 kilos.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 70 reales los 11 y 12 kilos.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'42; idem 1.º, á 0'36 idem de campo, á 0'34.

## Círculo de la Amistad

Se abre un concurso para armar y desarmar la tienda que posee esta Sociedad en el Real de la Feria; las proposiciones se harán en pliego cerrado entregándolo en esta Secretaría antes del día 3 de Mayo próximo que se cerrará dicho concurso, adjudicándosele al que haga mejor proposición.

En la misma puede verse el pliego de condiciones.

## Gran Fábrica de Vapor

DE

## Bujías esteáricas

Macizas, huecas y espirales en colores

(CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

## La Abundancia

Tocería, Carnicería, Comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos.

Jadería 24, frente á la Catedral.

Imp. «El Defensor». Ambrosio Morales 6

## Almacén de Joyería, Relojería

Y PLATERIA

A. FEDERICO SIERRA (Sucesor de GHIARA)

GRANADA, 9 AL 15—MALAGA

Grandes existencias de todos los artículos, en competencia con las casas MAYORISTAS de España

Ventas al por mayor

Para facilitar al industrial de hacer comparaciones, doy precios de varios géneros netos, contado.

Gran surtido en Brillantes, Perlas y piedras finas, de color, desmontadas.

Brillantes buena calidad desde pesetas 150 el kilate.

Rosas bonitas y bien talladas, desde 55 el kilate.

Para relojes de señoras y de caballeros, novedades en cadenas oro de 18 kilates contrastados al peso sin cobrar hechuras á 3'75, 4 y 4'25 pesetas el gramo.

Brazaletes modelos nuevos en oro 18 kilates, contrastado á 3'75, 4 y 4'50 pesetas el gramo.

Aretes, Broches, Sortijas, Brazaletes, Alfileres y Botonaduras oro de 18 kilates con Brillantes, Rosas y piedras de color.

Bisutería oro bajo, oro 18 kilates reforzado y chapeada de oro.

Aretes mates, de orlas y otras novedades, Sortijas, Sujetadores, Medallas, Gemelos, Imperdibles, Brazaletes, Criollas, etc., etc., á precios especiales, concediendo buenos descuentos por cantidades.

Tengo la exclusiva de la Fábrica más importante de Monederos y Bolsas en plata 800 milésimas.

Monederos, malla fina, con dos departamentos, tamaños grandes para caballero, teniendo de peso 40, 45, 55 y 68 gramos, á pesetas 5'65, 8'65, 10'50 y 12'50.

Bolsas forma cartera y en sacos, gran colección, desde pesetas 18

Grandes existencias en Relojería oro 18 kilates de todas las marcas acreditadas.

Relojes «Lepines» 18 y 19 líneas caja y guarda polvo oro 18 kilates á pesetas 60 y 70.

Relojes «Sabonetas», 18 y 19 líneas caja y guarda polvo oro 18 kilates á pesetas 85 y 95.

Relojes «Sabonetas», 11 y 12 líneas caja y guarda polvo, oro 18 kilates decorados, á pesetas 40 y 45.

Relojes «Sabonetas», 11, 12 y 13 líneas, caja y guarda polvo oro 18 kilates, con 5 rosas, á pesetas 40, 45 y 50.

No hay otro Almacén en España con tantas existencias y á precios tan reducidos, rogándoles á los comerciantes del artículo vengán á Málaga para ver mi surtido, en la seguridad de que obtendrán grandes beneficios.

NOTA.—Remitiendo su importe se hacen envíos, y los pedidos á REEMBOLSO deberán de venir acompañados de 25 pesetas, no sirviéndose sin esta garantía.

Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda.

Ligeras, resistentes, incombustibles, esternas y económicas.

Pídanse presupuestos, enviando dimensiones del local á cubrir

Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas.

Arados, cañoneras, herrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajos para minas.



La Cordobesa  
Fundición- Construcciones metálicas  
Serrano, Ruiz y Comp.  
— CORDOBA —

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA

# CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE  
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

